


…第１号被保険者（65歳以上）の元気な高齢者を対象にした、生活機能の維持または向上を図るための
事業のことで、久喜市は具体的には市内各地で「はつらつ運動教室」等を行い、介護予防を図っています。
※高齢者一次予防事業

　９月定例会は、平成27年度決算認定を審議しました。

皆さんからの大切な税金が適正に執行されているか予算決算常任

委員会各分科会で慎重に審査しました。身近な事業を紹介します。

シティプロモーション推進事業
【繰越明許費分】
4,966,380円

　ＰＲビデオの作成をし、久喜市の魅力を市内外に発
信しました。

高齢者一次予防事業※

10,316,468円
　65歳以上で介護保険の認定を受けていない方
を対象に介護予防の健康体操を行いました。

人権尊重事業　　3,927,599円
　平和と人権に対し意識の高揚を図るため市内４
地区で「人権のつどい」等を開催しました。

中央保育園改修事業
258,398,709円

老朽化した中央保育園の改修を行いました。

注目事業を

クローズアッププププ
平成27年度
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…年度内に支出が終わらないと見込まれるものを、翌年度以降に繰り越して支出される経費のことを指します。※繰越明許費

小中学校タブレット端末導入事業
9,416,088円

　タブレット端末を導入し子ども達のＩＴ活用能
力向上を図りました。

観光協会補助事業　　21,904,000円
市内各地域にある伝統行事の振興及び観光事業の推進を図りました。
※なお、平成27年に市内３つの観光協会が統合し、新たな久喜市観光協会が設立されました。

防犯カメラ設置事業
【繰越明許費※分】

65,426,400円
　小中学校の安全安心な教育
環境を構築するため小中学校
及び幼稚園に防犯カメラを設
置しました。

液状化対策推進事業
280,226,595円
191,160,000円【繰越明許費分】
　南栗橋地区において東日本大震災復興交
付金を活用した液状化対策を行い住民が安
心して暮らせるまちづくりを行いました。

橋りょう長寿命化修繕事業
72,713,120円
76,879,800円【繰越明許費分】
　高度経済成長期に建設された橋梁が老朽化を迎え
修繕や更新費用の負担が懸念されることから計画的
な維持管理によりコスト縮減を図りました。
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電球切れの心配が減ったLED防犯灯

防災無線と同じ内容が文字で受け取れる

答　地区やこれまでの経緯等
も考慮しなければいけない
が、複数の団体が統合に向け
て協議を進めている。

問　目標額の６割程度しか寄
附が集まっていない。久喜市
民から他の自治体への寄附を
差し引くと、平成27年度は赤
字になっている。返礼品の入
れ替えや、寄附者の属性調
査、広報の工夫によって寄附
者を増やす努力についての検
討は。
答　アンケート、属性調査の
集計は行っていなかった。
PR等を今後検討していく。

問　要望の件数と設置件数は。
答　久喜地区は要望51基、設
置33基。菖蒲地区は要望33
基、設置24基。栗橋地区は要
望25基、設置９基。鷲宮地区
は要望72基、設置47基。

問　防災無線と併せて、防災
無線の内容等をメール受信出
来る「防災メール」をさらに
普及・充実させる必要があっ
たのでは。小中学校で行って
いるメール配信との連携を。
答　近隣市では、小中学校の
メール配信と連携している例
もある。課題を検討しなが
ら、メール配信の拡大に努め
たい。

問　留守のファミリーサポー
トセンターがあったが人員配
置に問題があるのではないか。
答　効果的な形態を考えてい
る最中。基本的に電話連絡後
の対応であるため、人員配置
については場所にとらわれな
い対応をしたい。アドバイ
ザーと相談し、進めていく。

問　学習支援事業の内容及び
成果は。
答　学習教室を設置し、退職
後の校長先生が教師となり、
生活保護世帯及び生活困窮世
帯の中学生、高校生に学習支
援を行っている。昨年度、中
学3年生の生徒全員が志望校
へ進学をすることができた。

問　内容が似ていて、方向性
は同じと思われる団体が存在
している。名称の統一等、一
体感を持って課題に取り組め
る体制づくりが必要だったの
ではないか。

ふるさと納税

ファミリー
サポートセンター

防災メール

各団体への補助金交付

生活困窮者自立支援
学習支援事業

防犯灯の新規設置

　寄附者を増やす検討は

　適正な人員配置は

　普及策は

　団体の統合の検討は

　内容は

　要望はどのくらい叶う

？？

　？？

　？？

　？？

　？？

　？？

どう使われたみんなのお金どう使われたみんなのお金
来年度の予算に生かせ来年度の予算に生かせ！！平成平成2727
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…コンピュータを用いて設計を行うシステムのこと。製図の手間が大幅に削減されるうえ、精密なシミュレー
ションが可能となります。
※ＣＡＤシステム

冷暖房の設置が求められているトイレ

整備要望の多い久喜駅西口

地下水を汲み上げている吉羽浄水場

問　地下水を汲み上げている
吉羽浄水場と森下浄水場は残
していくのか。
答　県水を受水して維持管理
に係る経費を削減していく方
針。地下水は、危機管理、防
災対策等の観点から吉羽浄水
場を残していく。

問　久喜駅西口広場の整備要
望に対する検討状況は。
答　ＣＡＤシステム※を利用
し、バス乗降場所の確保、バ
ス軌道・施設撤去によるス

ペース確保を図上で検討し
た。５年前に実施した混雑の
原因となっている企業バス等
の調査を改めて実施する必要
があると考えている。

問　平成26年度は栗橋地区580
件を個別訪問し17件接続、平
成27年度は鷲宮地区117件を
個別訪問し５件接続という結
果の理由は。
答　当面合併浄化槽で困って
いない、収入が年金だけで少
ないためとお聞きしている。

利用者と職員に大変な負担を
かけている実態があることか
ら、検討している。

問　障がい者施設を視察した
時、未使用時のトイレのドア
が開放してあった。理由を尋
ねると室内の冷気をトイレに
入れているとのことだった。
真夏の暑い日や真冬の寒い日
には、障がい者も補助者も含
めて大変な苦労があることが
分かった。トイレの冷暖房設
置についてどのような検討を
してきたか。
答　障がい者がトイレに要す
る時間が長いことは認識して
いる。特に車いすの利用者の
トイレには30分程度かかる。

問　児童虐待の相談が90件と
あるが、どのような事例が相
談されているか。
答　民生児童委員からの相談
で、学区と異なる児童が居住
しているとのことで調査した
ところ、就学時検診が未受診
で登校もしていなかったこと
がわかった。その後、関係機
関とも連携して支援を行い、
登校へと結びつけた。

児童相談・通告等

障がい者施設のトイレ

公共下水道接続促進

地下水源の確保

久喜駅西口広場整備

　事例は

　冷暖房の設置は

　未接続の理由は

地下水は残していくのか

　整備検討状況は

　？？

　？？

　？？

？？

　？？

年度決算年度決算ををチェックチェック！！
（5）（5）予算決算常任委員会分科会



夢創造科、研究発表授業

市内の保存樹林

新たに対応機種となった家庭用燃料電池
コージェネレーションシステム

（エネファーム）

問　夢創造科、久喜小で委嘱
されていた研究授業だが、こ
の夢創造科が今後導入される
のか。
答　この夢創造科は、文部科
学省の新しい学びについての
研究開発の委託で、これを一
つの参考に、文科省が今後、
判断することと理解している。

ていきたい。計画予定として
は３年ぐらいを考えている。

問　平成26、27年度、新たな
指定がないが。樹林、樹木の
申請を増やす取り組みはどの
程度してきたか。
答　広報やホームページに掲
載し申請をお願いしているが
申請者がいなかった。
　指定樹林は、500㎡以上の
樹林という条件をクリアする
ところが一番問題になってい
る。これまで諸計画作成の際
に、市内の樹林の存在を幾つ
か確認しており、その中から
指定しての申請をいただける
ようなアプローチも考えた
い。

件、交付金額が960万円となっ
て件数が増えているが交付額
が減っている理由はなにか。
答　平成26年度までは太陽光
システムだけが対象で昨年度
は124件の申請だったが、今
回、対応機種を見直し拡大を
したことで太陽光システム以
外の機種への申請が増加し
た。その単価の違いからこの
交付額となった。

問　平成26年度は149件、1,085
万円が交付、平成27年度は246

問　照明設備、つり天井など
の非構造部材の耐震の今後の
計画はあるか。計画書が必要
ではないか。
答　計画書というような形の
ものはまだないが、今後計画
を立てる上で計画書を作成し

【反対】平成27年度は開院５年で破たんとなった久喜総
合病院、東京理科大の撤退など重要問題が噴出した。デ
マンドバス事業は市民要望での見直しを。子ども医療費
助成は高校卒業まで無料に。学校給食費の無料化を行う
べき。 （渡辺議員）

【賛成】住民の高齢化や人口流出に直面するなど地域社
会の衰退に歯止めをかけどのように展望を開いていく
か、事務事業の緊急性や効率的な行政運営を念頭に、市
民ニーズに応えるため積極的な事業の推進に努められた
ことが認められる。 （斉藤議員）

【賛成】市税等の収納率の改善が、効率的な市政運営が

遂行された結果であると評価する。様々な事業が執行さ
れ、積極的な事業推進を認める。将来にツケを残さず、
久喜市を今後も発展させていくための努力を強く要望し
賛成。 （大谷議員）

【賛成】平成27年度は、地域特性を活かした一体的なま
ちづくりに取り組んだものと評価する。特別会計への法
定外・基準外繰出金の見直しの他、これまで以上に行財
政改革を進め、効果的・効率的な市政運営を期待し賛成
する。 （宮﨑議員）

【賛成】財政調整基金積立金は27年度末55億円と年々増
え続けており、財政計画を見直すべき。事務事業評価の
改善、環境保全率先実行計画の見直し、学童保育の整
備、学校給食自校調理方式の検討など７項目の改善を求
める。 （猪股議員）

研究開発学校推進

新エネルギー導入

小学校耐震整備

緑化推進

　今後は

　交付額減の理由は

　非構造部材の耐震は

　指定を増やす取組は

　？？

　？？

　？？

　？？

　討　　論
〔議案第98号〕　平成27年度一般会計歳入歳出決算認定
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決
結
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市　
　
　
　
　
　

長

第98号 平成27年度一般会計決算の承認（予) ×
討 × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○

討 ○ ○
討 ○ ○

討 ○ ○
討 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 有認

定

第99号 平成27年度国民健康保険特別会計決算の承認（福) × × ×
討 × ○ ○ ○ ○

討 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 有認
定

第100号 平成27年度介護保険特別会計決算の承認（福) ×
討 × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 有認

定

第101号 平成27年度後期高齢者医療特別会計決算の承認（福) × × ×
討 × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 有認

定

第102号 平成27年度下水道事業特別会計決算の承認（建) × × × × ○ ○
討 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 有認

定

第103号 平成27年度農業集落排水事業特別会計決算の承認(建) × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無認
定

第104号 平成27年度土地区画整理事業特別会計決算の承認(建) × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無認
定

第105号 平成27年度土地取得特別会計決算の承認（総) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無認
定

第106号 平成27年度水道事業会計未処分利益剰余金の積立(建) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可
決

第107号 平成27年度水道事業会計決算の承認（建) × × × × ○ ○ ○
討 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 有認

定

第108号
平成28年度一般会計補正予算（第４号）済生会栗橋病
院運営費補助金、東京理科大学跡地校舎改修工事委託
料　他（予)

×
討 × × × ○ ○ ○ ○ ○

討 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ×
討 ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 有可

決

第109号 平成28年度国民健康保険特別会計補正予算（第1号）
国民健康保険制度改正に伴う交付金　他（福) × × ×

討 × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 有可
決

第110号 平成28年度介護保険特別会計補正予算（第１号）介護
保険システム改修業務委託料　他（福) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可

決

第111号 平成28年度後期高齢者医療特別会計補正予算（第１
号）人事異動に伴う職員給与費　他（福) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可

決

第112号 平成28年度下水道事業特別会計補正予算（第１号）道
合雨水ポンプ場フェンス設置工事費　他（建) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可

決

第113号 平成28年度農業集落排水事業特別会計補正予算（第１
号）人事異動に伴う職員給与費　他（建) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可

決

第114号 平成28年度土地区画整理事業特別会計補正予算（第１
号）人事異動に伴う職員給与費　他（建) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可

決

第115号 平成28年度水道事業会計補正予算（第１号）人事異動
に伴う職員給与費　他（建） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可

決

第116号
公職選挙法の改正に伴い、市議会議員及び市長選挙に
おける選挙運動用自動車、選挙ポスター及びビラ作成
の公費負担を改正する条例の一部改正（総)

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可
決

第117号
適応指導教室訪問指導員、適応指導教室訪問相談員、
心理専門員及びスクールソーシャルワーカーを非常勤
職員に位置付け、その報酬を定める条例の一部改正
（教)

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可
決

第118号 東京理科大学からの寄付金を有効に活用するため、久
喜市東京理科大学教育振興基金条例の設置（教) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可

決

第119号
建築基準法施行令の改正に伴い、家庭的保育事業等の
設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正
（福)

× × ×
討 × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

討 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 有可
決

第120号
浄化槽汚泥の処分に係る手数料を統一するため、菖蒲
地区の処分に係る手数料を新設する条例の一部改正
（教)

× × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可
決

第121号 工事請負契約の締結（防災行政無線設備デジタル化更
新工事)（総) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可

決

第122号 工事請負契約の締結（青葉小学校プール改築工事)（建) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可
決

第123号 都市計画事業栗橋駅西（栗橋地区）土地区画整理事業
に伴い、新しい町界及び町名の変更（建) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可

決

第124号
平成28年度一般会計補正予算（第５号）臨時職員給与
改定、小学校及び中学校空調設備工事の追加工事　他
（予)

○ ○ ○
討 ○ ○ ○ ○ ○ ×

討
×
討 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

討
○
討 × ○ ○

討 ○ ▲ ○ ― ○ ○ 有可
決

第125号 平成28年度国民健康保険特別会計補正予算（第２号)
臨時職員給与改定　他（福) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可

決

第126号 平成28年度介護保険特別会計補正予算（第２号）臨時
職員給与改定　他（福) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可

決

第127号 平成28年度下水道事業特別会計補正予算（第２号）臨
時職員給与改定　他（建) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可

決

第128号 平成28年度水道事業会計補正予算（第２号）臨時職員
給与改定　他（建) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可

決

第129号 不適切な事務執行に対して管理監督責任がある市長、
副市長及び教育長の給料を２ヶ月減額する条例 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 無可

決

議
員

意見
第7号 無年金者対策の推進を求める意見書 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

討 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ 有可
決

意見
第8号

沖縄県・米軍北部訓練場ヘリパッド建設強行に反対す
る意見書 ○ ○ ○ ○ × × × × ○

討
○
討 × × × × × × × × ○ × × × × × ― × × 有否

決

○…賛成　×…反対　　▲…退席　△…欠席　討…討論をした議員　※議長は採決に加わらないため「―」で表示
※付託委員会　(総）…総務財政市民常任委員会　(福）…福祉健康常任委員会　(建）…建設上下水道常任委員会　(教）…教育環境常任委員会　(予）…予算決算常任委員会

平成28年９月定例会提出議案とその結果
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…１つの事業や事務が単年度で終了せずに、後年度においても「負担＝支出」をしなければならない場合には、議
会の議決を経てその期間と額を確定するものです。
※債務負担行為

問　地域医療対策事業、公的病院運営費補助金に
ついて。済生会栗橋病院への補助の必要性と公益
性は。
答　済生会栗橋病院から財政支援の要望書が提出
され、市としては１日も早い救命救急センターの
早期開設と経営的な安定を図ることを目的に補助
を行う必要があると判断した。公益性について
は、地域医療支援病院であり、救命救急医療、小
児医療などの不採算医療を担っており、無料低額
診療事業や生活困窮者支援事業など福祉事業も積
極的に展開していることから公益性が高いと判断
している。

問　小中学校空調設備が、補正予算前に追加工事
が終わっていることの理由は。
答　小中学校のエアコン設置については、平成26
年度にリース方式で導入することが決定し、平成
27年２月議会で29億7762万１千円の債務負担行為※

を議決した。その後、平成27年10月に指名競争入
札で18億6673万2480円の賃貸借契約を締結した。
工事発注後、請負業者からすべてのエアコンが安
定的に稼働するためには、保護装置など追加工事
の必要性が指摘され、平成28年6月から稼働させ
るために追加工事（1億6737万4080円）を発注し
た。
問　議決権者として議会が意味をなしていない。
専決処分が妥当ではないか。

問　東京理科大学から寄附された１億円の基金の活
用は。
答　寄附金を広く公平にかつ形の残るものの整備
という観点から、市内小中学校図書の充実・整
備、市立図書館・図書室の充実・整備及び東京理
科大学跡地に整備を予定している（仮称）子ども
図書館の整備に関する事業に充当したいとの考え。

問　浄化槽汚泥の処分に係る手数料ついて、菖蒲
地区の徴収方法の変更点はなにか。
答　菖蒲地区は浄化槽汚泥の処分に係わる手数料
が徴収されていないため、久喜地区、栗橋地区及
び鷲宮地区と同額の１キロリットル当たり200円
を徴収することとした。

【反対】理科大跡地は一体的な活用だ。補正で予算案が提出
されたが「設計額は認めろ。肝心な事業額は分からない」と
いう、曖昧な計画を承認した場合、市民の皆様から理解を得
られない。と、言うより、久喜市議会の資質が問われる。
 （田中議員）
【反対】マイナンバー事業は莫大な経費で国民のプライバ
シー情報が一括管理され中止すべき。理科大跡地の地区計画
は、交通渋滞など協議中なのに歩道がない道路整備は問題。
校舎改修など跡地に係る総工費など議会で検討が必要。
 （渡辺議員）
【賛成】理科大跡地にできる物流倉庫へのアクセス道路は、
地元住民へ十分な説明と要望に配慮を。久喜八雲神社山車行
事の調査事業は、県指定文化財の指定を視野に。済生会栗橋
病院の存続に活かした補助金の活用を。 （川辺議員）

９月定例会
ピックアップ

質疑等があった主な議案を掲載して
います。

済生会栗橋病院への補助判断は？済生会栗橋病院への補助判断は？

小中学校空調設備追加工事の小中学校空調設備追加工事の
手続きは適正だったか？手続きは適正だったか？

基金の有効活用を基金の有効活用を

浄化槽汚泥処理手数料統一へ浄化槽汚泥処理手数料統一へ

議案第108号 一般会計補正予算（第４号）

議案第124号 一般会計補正予算（第５号）

議案第118号 東京理科大学教育振興基金条例

議案第120号 廃棄物の処理及び清掃に関する条例の一部
を改正する条例
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…本来は、議会の議決（決定）を経なければならない事案を、首長の判断で決定することを言います。主に議会を開催する
時間的余裕がない時など緊急の場合に行われます。
※専決処分

答　追加工事費が債務負担行為の限度額以内だっ
たことから契約の変更が可能と考えたが、債務負
担行為の変更は年度中のみということが判明し、
新たに債務負担行為を設定し契約を締結する必要
があることが分かった。そこで、専決処分※によ
る予算措置も考えたが、事業の内容を議会に示
し、経緯や概要を説明した上で補正予算として議
案を提案した。

問　給与の減額を提出した理由は。
答　小中学校空調設備賃貸借契約に関する不適正
な事務執行に対して、組織としてチェック機能が
十分でなかったことを反省し、組織上最終責任者
の管理監督が十分でなかったことを重く受け止
め、自らを律する思いで市長、副市長、教育長の
給与の減額をお願いした。

【反対】小・中学校に整備した空調設備の追加工事費1億
6737万4000円は、予算の裏付けがない。市民が納得できる説
明がないことは問題だ。臨時職員の時給の改定は、同一労働
同一賃金の観点からの改定を要望する。 （川辺議員）
【反対】小中学校へのエアコン設置事業で事前に補正予算を
組まずに追加工事を指示するなど、予算制度に反する誤った
手続きが行われた。議会はきちんと調査を行うべきで、違法
の疑いのある行政行為を追認するべきではない。
 （猪股議員）
【賛成】この議案は自治法上の議決の原則に逸脱している。
①議会に弁護士依頼の予算化と法制職員の強化。②債務負担
行為の工事は調査連携、情報の共有を図り体制を強化。③賃
貸借契約の議会への報告の条例化。三点提案し賛成。
 （岡崎議員）
【賛成】違法ではないにしろ、執行としても多くの手続き上
の齟

そ

齬
ご

・瑕
か

疵
し

を真摯に受け止め猛省すると共に、二度とこの

ような齟齬が起きないよう徹底した事務処理を強く求め賛成
討論とする。 （富澤議員）
【賛成】理由づけに緊急性、公平性、必要性をあげている
が、それは当然のことで、手続き上の齟齬があったことが論
点。組織上の体質や体制にも繋がる瑕疵や疑義があったと言
わざるを得ない。なにが問題か考え、改めるべき。
 （井上議員）
【賛成】小中学校のエアコンを稼働させる追加事業予算で、
子ども達も喜んでいる事案。しかし、議会の承認を得ず事務
を執行した重大問題があることが判明。再発防止策、項目毎
の複数チェック体制、意識改革、検証等を求め賛成。
 （杉野議員）

　　　 【反対】決算では、一般会計からの繰り入れが極めて低額
だ。加入者は低所得で高齢者が多く、県下でも３、４番目に高い国保
税は、払えない滞納者を生み出している。９億円の基金も積み過ぎで
ある。国保税の引き下げを求める。 （杉野議員)
【賛成】被保険者数の減少に伴い調定額、収入済額ともに減少だが、
医療費の増加で保険給付費は増えている。保健事業費が抑えられたの
は、本市の健康増進事業の取り組みの成果。今後は薬のもらいすぎに
着眼し適正受診の推進を。 （成田議員)

　　　 【反対】平成27年度は第６期保険事業の開始の年で65歳以上
の保険料基準額が年3,324円となり、一部利用料は２割へと負担増と
なった。特養ホーム入所は要介護３以上に限定。介護予防訪問通所の
介護給付外しなど問題だ。 （渡辺議員)

　　　 【反対】本制度は、高齢者を年齢で区切り、家族とは別の医
療保険に囲って「限りない負担増」になるという、初めから問題のあ
る医療保険である。来年度は特例軽減の廃止で、負担増になってく
る。制度の抜本改正が必要だ。 （杉野議員)

　　　 【賛成】厳しい財政状況の現下で着実な下水道整備、維持管
理を評価する。一般会計繰入金や地方債に依存しない事業運営、地方
公営企業法適用移行による経営の健全化・透明化、下水道整備済区域
の未接続家屋解消を要望する。 （新井議員)

　　　 【賛成】純利益は財政収支計画より約370万円増となり、健全
経営が保たれている。浄水場の監視設備や配水ポンプ設備等の更新事
業も積極的に展開された。今後、市全域の補強連絡管整備が求めら
れ、引き続き健全経営を求む。 （平沢議員)

　　　 【反対】国保会計事業の「剰余金」を一般会計に6917万円も
戻す予算だ。国保中央会ではこのやり方をせずに「基金に積むか、繰
越にすべき」としている。市のやりかたは正しくない。剰余は加入者
に引き下げで返すべきだ。 （杉野議員）

【反対】この改正は、保育所に通じる避難階段や、付室の部分での設
備基準を変えるもの。排煙設備、耐火構造など、重要な項目が削除さ
れた内容。これは防火安全対策上からは、後退する規制緩和であり、
容認できない。 （杉野議員)
【賛成】本議案は建築基準法施行令の改正に伴うものであり、保育室
の設置認可手続きの中で充分に安全上の確保が可能である。今後新た
に保育室を設置する際は、子どもの安全面に充分に配慮するよう要望
し、本議案に賛成する。 （丹野議員)

　　　　　【賛成】年金受給資格期間を25年から10年に短縮する措
置、低年金者への月額5000円の支給は、財源として消費税増税分とし
ているが切り離して行うべきである。救済は喫緊の課題であり、早期
実現に向けて取組むべき。 （川辺議員)

【賛成】ヘリパッド建設の狙いは、使用不能な北部訓練場を返還し、
新たな訓練場で最大限の活用が可能となることで、すなわち基地機能
強化である。沖縄県民の民意は、基地建設を明確に反対していること
から賛成する。 （川辺議員)
【賛成】政府は沖縄の米軍北部訓練場にヘリパッド基地の建設を強行
した。沖縄の民意を無視し、やんばるの森の自然生態系と人々の暮ら
しを破壊する基地建設強行は認められない。沖縄米軍基地の無条件返
還を進めるべきである。 （猪股議員)

市長ら２ケ月分給与減額市長ら２ケ月分給与減額

議案第129号 久喜市長等の給与の減額に関する条例

平成27年度国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定

平成27度介護保険特別会計歳入歳出決算認定

議 案
第99号

議 案
第100号

○その他議案の討論

平成27度後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定議 案
第101号

平成27年度久喜市水道事業会計決算認定

国民健康保険特別会計補正予算（第１号）

家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を
定める条例の一部改正する条例

平成27度下水道事業特別会計歳入歳出決算認定議 案
第102号

議 案
第107号

議 案
第109号

議 案
第119号

「無年金者対策の推進を求める意見書」意 見
第７号

「沖縄県・米軍北部訓練場ヘリパッド建設強行に
反対する意見書」

意 見
第８号
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…４ヶ月～６ヶ月の間に通常３回接種することで、将来のＢ型肝炎と肝がんを防ぐと言われています。20歳
代までに接種を完了すると効果が高いとされ、世界180か国以上で広く接種が行われています。
※B型肝炎ワクチン

　一般質問は、議員が本会議で行う質問のことで、市政全般にわたって事務の執行状況、将来に対する方針等について
質問し、執行機関より報告・説明等を求めるものです。住民から重大な関心と期待を持たれている事を市政に問いか
け、議員自らが政策提言を行い、政治姿勢を示すことができる大事な議員活動の場です。
　質問する議員は、執行当局に質問要旨を事前通告します。本会議場での議員一人当たりの質問時間は35分間です。今
会議は4日間行われ、質問した議員は23名です。
　紙面の都合により、要約した原稿を質問した議員自ら作成し掲載しています。

久喜市議会の一般質問は、大変活発に行われています。

～皆さまの傍聴をお待ちしております～

問　市民の希望者にも読
み書き・代読情報支援員
の育成を考えているか伺
う。
答　既に取り組んでいる
他の自治体の状況などを
参考にしながら研究して
まいりたい。

子ども医療費支給事業・重度心身障害者医療費給
付事業の現物給付拡大は
答  接骨院・整骨院も平成29年４月の実施に
　 向けて取り組んでまいりたい

問　医療費が高額になると一時立てかえになる
が、市としてその期間、貸付制度を行うべきと思
うが、いかがか。
答　対応可能な貸付制度をご案内していく。
東京理科大跡地のこども図書館のあり方は

答 計画を進め連携や運営方法について検討する
問　久喜市の各図書館の司書配置率について伺う。
答　平成28年４月１日現在、中央図書館が44％、
菖蒲図書館が50％、栗橋文化会館図書室が50％、
鷲宮図書館が67％となっており、４館合計の配置
率は50％となっている。
公共施設の屋外へのＡＥＤの設置は

答 試行的に１台を設置する方向で検討
問　久喜市総合戦略に公共施設屋外ＡＥＤ設置事
業と載っておりますが、設置場所のスケジュール
について伺う。
答　計画期間の最終年度である平成31年度末まで
に６台のＡＥＤを屋外に設置するとの数値目標を
掲げている。
Ｂ型肝炎ワクチン※の経過措置で公費助成を
問　Ｂ型肝炎ワクチンの定期接種の対象とならな
かった３歳未満の乳幼児に対して公費助成を。
答　１歳以上の乳幼児に対して経過措置として公
費負担を行うことは考えていない。

一 般 質 問一 般 質 問

斉藤　広子 議員 公明党久喜市議団

読み書き代読・代筆情報支援員の育成は
まずは職員向けの講習会から行う答

「読み書き代読・代筆情報
支援員入門」
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…２つ以上の市町村の下水を１ヶ所に集めて処理するために、都道府県が設置する下水道のことです。※流域下水道

問　理科大跡地の活用で全小中学校の給食セン
ター新設の案が出された。特徴のある施設とする
べきだがいかがか。
答　衛生管理の徹底した高度な衛生管理設備の整
った給食センターとすることを考えている。ま
た、食物アレルギーを持つ子どもたちにも給食が
提供できるよう、アレルギー対応のできる機能
や、見学者通路や試食会等を行う多目的室を設け
た食育を推進できる機能についても検討していく。
保育園職員数を増やし、適正に配置するべき

答 職員の確保に努めていきたい
問　市立保育園は深刻な保育士不足の状況で、こ
のままだと待機児童数の増加につながる。早急に
保育士を増やす考え方を伺う。
答　配置基準を満たした職員の配置と、要支援の
児童に対し職員を加配しているが不足の現状があ
るため、新聞折り込みやフリーペーパーなど新た
な広告媒体を活用し職員確保に取組んでいく。

問　昨年市の住宅助成制度を活用されたのは２
件、105万３千円である。平成24年度以降同じよ
うな数字が続いている。この制度が市民に要望さ
れていると認識しているのか。
答　この制度は国の防災、安全交付金なども活用
しながら市民の安全安心を確保する。そのような
趣旨でやっている制度で、利用実績が少ないから
廃止するとは考えていない。
問　廃止をしろと言っているのではない。久喜
市の制度は利用者が少ない。市民の要望するリ
フォーム助成制度に拡充、あるいは別制度をつく
るべきではないかと質問している。
答　耐震改修の制度は利用実績があるということ
では市民の要望に応えている。
問　個人の資産価値を高めるから創設しない。こ
のことはこれまでも市長が答弁されてきたことで
ある。国も、県も子育て世代、多子世帯を対象に
いろいろな住宅助成制度を新設している。市長の
考えを改め国、県が言っている人口減少対策の面

流域下水道※の県への負担金を統一すべき
答 早期に単価統一されるよう県に要望する

問　県内でも倍以上の地域間格差がある流域ごと
の負担金は統一し、格差のあるまま値上げとなら
ないよう取り組むべきだがいかがか。
答　平成29年度からの値上げ案が県から示され
た。同じ流域構成市の加須市とも相談しながら県
内の料金が統一されるよう要望していく。
街路樹を適正管理すべき
問　前議会で適正管理をして
いくということだったが、す
ぐに強めの剪定を行った箇所
がある。説明を。また立ち枯
れ樹木の対処はどうしたのか。
答　沿線の方からの要望で剪
定をした。立ち枯れの木は今
後専門家と検討をしていく。
その他の質問 ◇学校エアコン◇県道川越栗橋線
歩道

からも創設すべきである。市長の考えを伺う。
答（市長）行政の仕事は社会的に弱い方々への事
業を専らにすべきと
思っている。生きる
に当たって、力のあ
る方が対象となる事
業は消極的にならざ
るを得ない。創設す
る時期には至ってい
ないと感じている。
就学援助費支給の支払い時期を伺う
問　生活困窮者の方にとって中学校新入学者の制
服購入費等は大きな負担である。入学前に援助費
の支給をすべきと考えるがいかがか。
答　入学時必要なお金は平均で６万円程度。申請
書類の確定時期の関係で難しい。
その他の質問 ◇五領橋を中心とした中落堀川の
浚渫を。◇配食サービスの改善を。

アレルギーを持つ子にも給食を答

枝を全部切り落とされた
街路樹

パパ、リフォームできれいになったね！！

春山　千明 議員 新政久喜

平間　益美 議員 日本共産党久喜市議団

特徴ある給食センターに

住宅リフォーム助成制度の創設を
既存の助成金交付事業を進める答

（11）一般質問



…通常の教育時間の前後や、土曜・日曜・夏休み等に、幼稚園が行う教育活動です。女性の社会進出等により、多様
化したニーズに応える取り組みとして国も推進しています。
※預かり保育

問　かつて合併前の久喜市と鷲宮町では、移動図
書館事業が行われており、図書館から離れた地域
の子どもから高齢者まで多くの住民が利用してい
た。図書館から離れた地域では、「情報過疎」に
なっている。すべての地域の市民も公平、平等に
知る権利を持っており、それを保証するのが市の
役割ではないか。ぜひ移動図書館を復活させてほ
しいが。
答　今は本だけでなく、新聞やテレビ、インター
ネットなどでも情報を得ることができるように
なったので、情報過疎には当たらないと考える。
また、車両の維持管理費や人件費が必要になる
し、車に積める図書冊数が限定されて、希望する
図書が入手しにくい。
問　実際に本を手にして読むことは、ネット利用
とは違う「豊かな時間」になる。事業費のことが
ネックになるというなら、移動図書館専用の車
両は、中古市場では200万円くらいで出されてい
る。人件費が500万円ほど必要にはなるが、すぐ

問　市立中央幼稚園は預かり保育、３年保育な
ど、できることから充実させるべきだが。
答　預かり保育は、保護者から要望を頂いてい
る。実施には教職員の配置や経費が課題となる
が、現場の教職員との調整を図り、実施に向けて
検討している。３年保育も保護者から要望を頂い
ている。実施には、施設整備や教職員の配置、定
員の見直し、保育料の設定などの課題がある。こ
れらの課題を検証しながら検討していく。
問　預かり保育の
実施に向けては、
29年度からでいい
か。
答　実施に向け検
討している。29年
度からできるかど
うか、努力してい
る。
久喜総合文化会館の整備について

にできることだ。本は入れ替えをしたり、リピー
トがあれば後で届
けることもでき
る。やれない理由
にはならないと考
える。住民にもア
ンケートするなど
要望を調査してい
ただきたい。
答　考えていない。
「平和都市」にふさわしい平和事業の展開を
問　2012年に「人間尊重・平和都市」宣言をして
いるが、他市町のような「平和記念講演会」や、
平和バスツアー、広島平和記念式典派遣事業、戦
争展や語り部の会など久喜市独自の平和事業の展
開を進めてほしいが。
答　今、市では小中学校の子どもたちから「平和
の絵画」を募集し、22校から220作品が集まって
いる。これまで通りにやっていく。

問　久喜総合文化会館の整備は大・小ホール合わ
せて、計画的に進めるべきだが。
答　28年度は大ホールの舞台音響設備、入力系の
機器をアナログ系からデジタル系に改修する。工
事は29年２月から約１カ月を考えている。29年度
以降の改修はメインである大ホールを中心に進め
る。計画は大・小ホール合わせて、音響、照明、
舞台機構の改修整備計画を策定し、計画的に実施
する。
ＬＥＤ防犯灯について
問　業者決定までの経緯と工事は市内４地区同時
か。電気料の削減効果は。
答　事業者選定はプロポーザ
ル方式で募集し、事業提案書
など審査し決定した。工事は
28年11月より29年２月末ま
で、市内４地区同時に行う。
電気料は1600万円の削減効果
がある。

杉野　修 議員 日本共産党久喜市議団

岡崎　克巳 議員 公明党久喜市議団

移動図書館事業の再開を求める

中央幼稚園の預かり保育※を実施すべきだが

実施は考えていない答

29年度にできるか、努力している答

預かり保育、３年保育が待たれる
市立中央幼稚園

経費削減効果がある
ＬＥＤ防犯灯

移動図書館の様子

（12） 久喜市のここが聞きたい！久喜市のここが聞きたい！



…久喜市が主催。近隣の高校生がクッキーの出来栄えを競うイベントです。2015年は鷲宮高校「チーズのコル
バン」が最優秀賞を獲得し、実際に商品として店頭に並んでいます。
※クッキー甲子園

問　市内の企業立地が進んでいる。しかし、進出
企業や地元企業は、労働力確保に苦労している。
雇用者不足を解消するため、定住対策は避けられ
ない。どうなっているか。
答　20歳代を中心に若い世代は、転出超過にあ
る。出産祝金支給事業や、子ども医療費の無料
化、保育所や放課後児童クラブ、地域子育て支援
センターの施設整備など子育て支援に取り組んで
いる。また、本市の魅力発信と市民の愛着心醸成
のため、ＰＲビデオの作成やクッキー甲子園※、
久喜マラソン大会などを開催してきた。
問　労働力をふやすには定住人口対策をこつこつ
と積み上げる必要
がある。定住人口
対策として高校生
の合同企業説明会
を久喜で開催する
ことを提案する。
高校生は、主に地

問　新久喜総合病院の受け入れ状況をどう評価。
答　断らない医療や在宅復帰支援が実践され、急
性期医療や高度医療をさらに充実させるべく積極
的な取り組みが行われている。本市を含む近隣地
域の医療を支援する中核病院として、病診・病病
連携のもと質の高い医療等を通して当該地域の発
展にご貢献頂いているものと考えている。
問　済生会栗橋病院の救命救急センター化は。
答　救急科専門医の確保が難しく、いまだ開設に
至っていない。
問　久喜市は新久喜総合病院と意志疎通が出来る
場を確保しているか。済生会栗橋病院とこれま
で、相互理解の上に信頼関係を築いてきたといえ
るか。
答　新久喜総合病院とは毎月１回、事務担当者打
合せ会を行い意見交換している。また７月には運
営協議会が行われた。済生会栗橋病院とは、実質
的な意見交換や情報交換には至っていなかった
が、昨年度３回行った。今後、継続していきたい。

元に就職する傾向があるが、企業に接する機会は
極めて少ない。市内で就職し定住することで、結
婚相手や子供たちが更に雇用の受け皿となる。
答　県と相談し、商工会と協議し検討したい。
問　久喜駅西口に企業送迎バスの乗車場の設置の
ニーズが高まっている。ロータリーの再整備はど
のようになっているのか。
答　平成18年度から平成22年度まで久喜駅西口周
辺地区活性化計画事業でバスターミナルの整備を
検討したが、実現に至らなかった。企業バスの増
加が見られ、既存の駅前広場の有効活用を検討し
たが、具体的な方策が見出せていない。新たな企
業の立地に伴い、
混雑の増加も予想
される。現状の把
握やロータリーを
有効活用する方策
を、引き続き調査
検討したい。

問　事務レベルの協議は当然で、ここで言ってい
るのは、もっと深い意味でのこと。本質的な部分
で、きちんと意志疎通がなくてはいけない。ま
た、新久喜総合病院は断らない医療を実践してい
るが、医療の厳しい現実も踏まえ、久喜市は久喜
市として出来ることを行っていくべきと考える
が。
答　新久喜総合病院が職員一丸となって今取り組
まれていることは、数字をみれば実感出来る。有
り難いことだが、困難なこともあるので、久喜市
として取り組むべきはきちんとやっていく。
問　地域医療は地域で守り、地域で築くべきだ
が。
答　市、市民及び医療機
関の３者がそれぞれの役
割を認識し、協働により
地域医療を推進する体制
づくりが重要な取り組み
であると考えている。

平沢　健一郎 議員 新政久喜

井上　忠昭 議員 新政久喜

地域医療は、地域で守り育てて行くべきもの

労働力不足、定住化対策に
高校生企業説明会を提案

市・市民・医療機関の推進体制が重要答

企業立地が進む久喜市 再整備が求められる久喜駅西口ロータリー

（13）一般質問



…国民健康保険における財政運営を、これまでの市町村から都道府県に移管する取り組みで、平成30年度から実
施されます。
※国保税広域化

問　2018年から県が運営の主体となる。広域化に
より久喜市の国保加入者の負担はどうなるかが最
大の問題。市は国保会計に今後も支援すべき。
答　国保制度が抱える構造上の問題等に起因する
厳しい財政状況を勘案して行って来た。従来から
の考え方に基づき、総合的に勘案して検討する。
問　広域化された時点で、国保会計の繰越金や国
保基金があれば、活用は当然であると考えるが。
答　国保特別会計で活用すべきもの考えている。
済生会栗橋病院現地存続へさらなる支援を
問　栗橋病院の建設基金の創設など重要だが。
答　最終的に施設整備に関する計画案が示される
までは、基本的に検討できるものではない。
問　病院の存続で「あり方検討委員会」が示す取
りまとめ案は重要と考えるが。市の認識は。
答　久喜市も栗橋病院の施設整備基本構想案をま
とめるという重要な会議と認識している。
要望 栗橋病院が現地に存続することの重要性
を示すことも重要。利根医療圏で２市に分割する

問　超高齢社会を迎え、成年後見制度を必要とす
る認知症の方が増加している。同制度の周知を図
るとともに、より利用しやすいものにすべき。知
的・精神等に障がいを抱える方も含め、同制度を
必要とする方に幅広い支援を。
答　市は福祉課窓口、地域包括センター等で相談
を受けた方を適切に成年後見制度へ繋げている。
また、昨年度より社協で法人後見事業を開始し、
更に今年度から市民後見人養成講座を実施してい
る。今年始めに開催した「成年後見フォーラム」
や市広報等を通じて制度の周知と理解を図り、社
協等と連携しつつ支援に努めていく。
市内の全小・中学校で「がん教育」を
問　子どもたちが「がん」を正しく学ぶことで、
命の大切さを学び他者への思いやりを学ぶ。更に
「がん教育」を学んだ子どもや孫たちは、家族に
その重要さを真剣に訴える。医者の忠告やがん検
診の通知よりも遥かに効果が大きい。やがては医
療費の削減にも繋がる。「がん教育」を全ての

ということはマイナスになることをしっかり言う
必要がある。
学校給食費保護者負担分の値上げは見送るべき
問　子どもの貧困率は16.3％に達し、久喜市の小
学校でも2014年度9.7％、中学校では12.5％の子
どもが就学援助を受けている。久喜市の合計特殊
出生率は、平成24年の数値で1.09と、全国平均の
1.41を下回る。子育て支援に力を入れると言うの
であれば値上げは中止すべきと考えるが。
答　学校給食の賄い
材料費は、児童生徒
の保護者の負担。小
学校は月額4,150円
に、中学校は月額
4,960円に変更との
答申をいただいた。
その他の質問 ◇栗橋地区の学校給食自校方式の
継続を◇液状化対策事業は市民に寄り添って実施
を

小・中学校で実施すべき。
答　小・中学校では保健体育等を通じて「がん教
育」を含め生活習慣病の学習を実施している。
「がん」のみに特出した教育を計画の中に位置づ
けることは難しい面もあるが、非常に大事な教育
であると考える。是非進めていきたい。
東武鷲宮駅東口のバリアフリー化促進を
問　東武鷲宮駅東口
のエレベーター前に
段差があり、高齢者
や障がいのある方の
障壁となっている。
段差の速やかな解消
を。
答　鉄道事業者と協
議し、早期に改修整
備する。
その他の質問 ◇感震ブレーカーの設置補助を。

石田　利春 議員 日本共産党久喜市議団

丹野　郁夫 議員 公明党久喜市議団

国保税広域化※後も一般会計から支援すべき

成年後見制度の更なる充実を

国保会計の状況を総合的に勘案し検討する答

社協と連携し拡充に努める答

東武鷲宮駅東口の段差

自校方式だからこそできる
子どもたちとのふれあい（栗橋小学校）

（14） 久喜市のここが聞きたい！久喜市のここが聞きたい！



…選挙権をもつ年齢を満20歳以上から満18歳以上とする法律で、参議院議員選挙から実施されました。日本で選挙
権を持つ年齢が変更されたのは1945年以来です。
※18歳選挙権

問　水路敷きは水路であるが、水路としての機能
を果たしていない土地、空地という意味だ。久喜
市南地区で水路敷きと思われる部分の土地が舗装
された。道路整備については、200件を超え300件
近い多数の要望がある。（１）水路敷きの管理は
どのように行っているのか。また行政財産、普通
財産などの分類があるがどう位置付けているの
か。つぎに（２）道路と水路敷きの違いについて
どう位置付けているのか。水路敷きであっても人
や自転車が通行できる場合、道路整備の規則に
倣って道路整備をするのであれば道路整備の範囲
が極めて広くなるのではないか。（３）水路敷き
を要望があったから行ったということだが、水路
敷きを舗装することについて内部で検討したの
か。（４）水路としての機能は維持されなければ
ならないと考えるが、市の考え方を伺う。（５）
水路敷きを通学路として指定し、整備する場合は
担当するものが緊密な連携をして取り組むべきで
はないか。

問　初めて選挙される若い方にどう啓発活動した
のか。
答　市内５つの高校の生徒会などに駅前での街頭
啓発に参加していただいた。大学生には選挙事務
サポーターなどに従事して頂き啓発した。
問　モラージュなど期日前投票所が増えて投票し
やすくなった。しかし公示日の次の日ではなく１
日遅れの設置のところがあったが、今後は次の日
から設置していくべきではないか。
答　今後はそのような経過で対策を取っていく。
市道菖蒲５号線の歩道整備について
問　122号バイパ
スとの交差点から
北側のところは歩
道が西側はあるが
東側にない。早期
に整備すべきでは
ないか。
答　ここは菖蒲北

答（１）水路敷きの管理については水路の流水阻
害が生じないように敷地の保全を行っている。除
草や構造物の維持管理を行っている。水路敷きは
行政財産として管理している。（２）道路敷地と
水路敷きについては行政財産と位置付けている。
敷地管理そのものを管理するうえでは特段の違い
はない。（３）地域からの要望があり一部は通学
路となっていることから一部を舗装した。（４）
用水路、排水路としての機能が失われないように
保全していかなければならない。（５）通学路に
ついては学校で行うものである。必要に応じて安
全施設を設置する
対策を行ってい
る。今後も学校や
関係機関と連携を
図りながら通学路
の整備に取り組
む。

部土地区画整理でできた道路で寺田上中島線の開
通により交通量も増えている。歩道の整備には多
額の費用も見込まれ早期は難しいが地域の意見を
お伺いし検討する。
久喜市の教育の推進について
問　小学校のプール指導で、水の事故から命を守
る着衣水泳の講習が全国で広まっているが、市内
小学校での取り組みは。
答　文部科学省で定める学習指導要領により計画
を作成し取り組んでいる。着衣水泳についても実
施している。水の事故から身を守ることは大事で
あり今後も着実に実施されるよう指導していく。
問　東京理科大跡地に教育委員会の全面移転の計
画が示されたが、移転に関して教育長の考えは。
答　教育委員会だけでなく、教育センター、生涯
学習センター、子ども図書館など専門的又きめ細
やかな取り組みができると期待している。
その他の質問 ◇子どもの貧困対策◇「かやま環
境宣言」を大いに参考に環境保全を

鈴木　松蔵 議員 新政久喜

戸ヶ﨑　博 議員 公明党久喜市議団

市街地にある水路敷きの管理について

18歳以上の初めての参議院選挙※の総括

道整備を望まれる市道菖蒲５号線
（122号バイパス北側）

南４丁目地区の水路敷き
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…意見公募手続きとも言います。行政が条例や計画等の案を公表したものに対し、住民の意見や要望を
求める制度で、行政は頂いた意見を考慮し、意思決定を行い内容を公表しています。
※パブリックコメント

問　東京理科大跡地
利用の６割部分はど
のように進んでいる
のか。地区計画は難
航しているのか。周
辺の環境、搬入問題
もある。また、理科
大から売却は完了したのか、企業名は。
答　東京理科大とレッドウッドグループジャパン
（株）が出資設立したＲＷ久喜特定目的会社との
間で売買契約が締結したと情報提供があった。地
区計画は合意に至ってない部分もあり、今鋭意協
議を進めている。久喜市と理科大及びＲＷ会社と
の間で物流施設建設に伴う新設道路整備事業に関
する協定書を締結した。
問　ＲＷ会社の開発、新設道路も含めこれら市民
への公表は。
答　地区計画、取り付け道路、売買契約もあわせ
て年内をめどに公表して行きたい。

問　市内農地の耕作放棄地や遊休農地がふえ、雑
草が繁茂している。市と農業委員会が一致協力
し、農家に対し助言や指導をしてほしいが。
答　農地法において農業委員会に義務づけられた
調査により、遊休農地と判断された農地の所有者
の方へは農業委員会から耕作再開のお願いや適正
な管理の指導をお願いする。市としても、農業委
員や農地利用最適化推進委員が活動しやすい体制
を整備したいと考えている。
問　農業委員及び推進委員のほか協力員を確保し
ていく計画はあるか。
答　今現在農地利用最適化推進委員は農業委員と
同等の責務を負って
業務に当たっていた
だいている。現在の
ところ今の体制で進
めていきたい。
要望 市と農業委
員、推進委員が協力

問　４割部分の子育て教育センターの規模は、久
喜市役所をはるかに上回る。来館者の見込みは。
答　現時点で見込みは行っていないが、活用方針
（案）に類似する市内公共施設の平成27年度合計
は約29万人となっている。
問　定期的に市民の声を聞き様々な意見が反映で
きるセンターとすべきではないか。
答　パブリックコメントを参考にしながら検討を
進める。
要望 周辺の環境は一気に変わる。清久工業団
地の交通量に加え、開発企業の交通は12号線とな
る。12号線の先には市内全域の車両が集まる焼却
場の建設を計画してい
る。さらにここに全小
中学校の給食センター
を作ればものすごい交
通量となる。地域住民
も含め十分な検討が必
要である。

し、耕作放棄地や遊休農地の解消に努力していた
だきたい。
問　東京理科大久喜校舎の跡地の活用、利用につ
いて、施設の利用が大幅におくれるとの説明が
あった。早急に広報等を通じ、お知らせすべきだが。
答　東京理科大学久喜キャンパス跡地の活用方針
（案）のパブリックコメント※の中において、一
部供用開始の予定時期を明記し、市民の皆様へ周
知していきたい。
問　２年半遅れることを市民によく説明するか、
納得してもらえるようなことをしてほしい。
答　今回、公共施設へと用途を変更するため、相
当の改修工事が必要であることがわかった。今回
Ａ棟の解体工事も入っているため、生涯学習セン
ターのオープンが平成31年の４月になってしま
う。これらをできるだけ前倒しをした結果、今現
在のスケジュールとなっている。
要望 なるべく市民の方が一日でも早く利用で
きるように努力していただきたい。

渡辺　昌代 議員 日本共産党久喜市議団

宮﨑　利造 議員 新政久喜

東京理科大跡地6割部分の地区計画、
開発企業は

耕作放棄地や遊休農地の適正管理を
市と農業委員会が協力し適正管理していく答

市庁舎から眺めた市内田園風景

譲渡される東京理科大学４割部分

企業開発される売却された６割部分
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…国が認定した地方公共団体の事業に寄附を行った法人に対し、寄附額の３割が控除される制度です。現
在の３割軽減と合わせて約６割に相当する額が軽減されます。
※企業版ふるさと納税

問　見沼代用水路の右岸に位置する新堀地区は、
９区、10区、11区で構成されるが、市街化区域が
含まれる９区と10区については、公共下水道の整
備が地域ごとに順次進められて来た。この為、供
用開始は平成４年である。そして、20年の歳月を
費やして、平成24年に完了している。
　水質調査（新堀223）についてだが、ＤＯ（溶
存酸素基準５以上）が３の数値を示している。こ
の汚濁の要因を伺う。
答　水田からの農業用排水のほか、９区、10区及
び11区等から、雨水や家庭からの生活雑俳水等が
流入している。
　これまでの水質結果では、水田からの排水がな
い冬期に水の汚れを示す「生物化学的酸素要求量
ＢＯＤ」と、「水生物の生息環境の状態を示す溶
存酸素ＤＯ」が環境基準を満たしていないことか
ら、その要因は、当該雨水幹線に流入する「生活
雑排水の影響によるものと考えている。
問　農業用水のヘドロの除去作業（写真）だ。腰

問　市は犯罪を起こさせにくい環境づくりとし
て、多くの市民が集まる場所へ防犯カメラの設置
事業、犬の散歩やウォーキング時に個人が気軽に
防犯活動に参加できる「市民みんなが防犯パト
ロール隊員」事業を今後予定している。更なる地
域防犯の推進として、①自転車の前カゴにプレー
トを付けた自転車パトロール活動、②鉄道、バ
ス、タクシー等の交通事業者との振り込め詐欺防
止に係る防犯協定、③防犯・防災等の公共情報を
表示した電柱広告に関する協定の実施を提案した
い。
答　①自転車パトロールは、市民みんなが防犯ボ
ランティアという観点
から検討したい、②地
元警察が交通事業者・
市との三者協定を進め
た事例を参考に久喜警
察署及び幸手警察署に
考え方を伺っていきた

い、③避難所等への防災案内と併せて防犯の案内
板表示も検討したい。
久喜市ＰＲビデオの目的効果の明確化を

答 目的意識を持ったＰＲビデオ制作を進める
問　昨年1038人が参加した「1000人一発撮りワン
カット撮影」が行われ、カメラを止めない撮影方
法が話題となり、メディアと連携した市の認知度
向上が図られた。確かに内からの視点として、市
民の愛着、誇りの醸成に繋がったが、一方で外か
らの視点として、話題性だけでなく地域の魅力再
発見、定住促進、訪日外国人旅行等の目的効果を
明確化し、ＰＲビデオ制作が必要と考えるが。
答　久喜市を訪れたい、住んでみたいという行動
に繋げ、交流人口や定住人口の増加を図るという
目的意識を持ったＰＲビデオ制作を行っていきた
い。インバウンド対策は調査研究していく。
その他の質問 ◇地方創生推進交付金、企業版ふ
るさと納税※を活用した事業展開を。◇フィルム
コミッションによる地域振興、観光資源の創造を。

までつかってい
るのが分る。凡
そ２㎞位対応し
て頂いた。現在
の施工に改善さ
れてから、初め
ての対応で地元
の皆様は大変喜
んでいる。
　しかし、ヘドロに伴う悪臭等については、後を
絶たない。最近では「悪臭とハエや蚊の発生で
困っている」とのご指摘を、先週頂いたばかりだ。
ヘドロの除去については、劣悪になる前に対応を
求める。日常生活に密着することだ。
答　昨年地域からご要望頂き、現地確認や相談し
ながら、土砂の除去ということで対応した。ご指
摘の通り、また「ご意見等が出ている」とのこ
と。今年度についても、現地確認をした上で、必
要な対応については、検討して参りたい。

新井　兼 議員 新政久喜

田中　勝 議員 市民の政治を進める会

犯罪の起きにくい地域防犯活動の推進強化を

ヘドロの除去は、劣悪になる前に対応を

防犯意識の向上、地域防犯体制の強化を図る答

現地確認をした上で検討して参る答

上新掘五軒邸地区

自転車パトロールのイメージ
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…保護者が仕事等の事情により昼間家庭にいない小学校に就学している子どもたちに対し、適切な遊び及び
生活の場を提供しています。行政が運営する場合と、民間団体が運営する場合があります。
※放課後児童クラブ

問　モラージュ菖蒲裏側の商業施設及びバスター
ミナル設置の進捗状況は。
答　概ね、来年の１月ぐらいに都市計画の手続き
が終わり、その後、区画整理事業に概ね２年程度
かかると今は予定している。商業施設やバス事業
者は今のところ決定していない。
問　市の計画どおり開発誘致が進めば、現状の道
路交通では対応できない状況である。進出してく
る商業施設によっては、想像をはるかに超える交
通渋滞が考えられる。特に県道12号線及び国道
122号の交通麻痺は、既に想像できるが市の考え
を伺う。
答　「さらなる交通渋滞を引き起こさない」よ
う、桶川方面からの車両が計画地に進入できる左
折車線の設置、久喜方面からの車両が計画地に右
折進入できないようポストコーンを道路中心線に
設置、工業団地入り口交差点の右折車線の延長等
を計画している。また、国道122号は白岡方面か
らの車両を計画地まで続く市道に誘導するため案

問　少子化の一方で、放課後児童クラブ※を利用
する児童は増加している。23ある放課後児童クラ
ブのうち、12の施設で定員が超過している。今
後、どのように運営方針を検討していくのか。
答　2013年11月に学童保育施設整備方針を策定
し、これまで5か所の学童クラブの整備を図って
きたが、12の施設で定員を超過している。学童ク
ラブの現状を把握するため、支援員から直接運営
状況を確認し、来年度入学予定の新１年生の意向
調査を参考に、新たな施設整備方針を策定する予
定。
問　栗橋南小学校の学童保育クラブは、慢性的な
定員超過の上、現在は定員の175％という状況に
なっている。新たな整
備計画を進めるべきで
は。
答　栗橋南小学校の児
童数は減少が見込まれ
ているが、学童保育の

内看板の設置等を計画している。
問　現在の渋滞状況を考えれば、これだけでの対
策では「さらなる交通渋滞を引き起こさない」こ
とは不可能である。例えば工業団地入り口の信号
に右折信号の設置や県道12号線の車線拡張、国道
122号線の加須方面からの車両対策で右折帯の延
長、白岡方面からの車両を誘導する交差点の左折
帯の新設等、もっと真剣に渋滞緩和策を考えるべ
きだ。
答　ご意見等踏まえ、県警や埼玉県と協議をして
いく。

保育率は上昇している。風の子学童保育クラブ、
風の子南学童保育クラブとも施設の老朽化が進ん
でいることから、どのように施設整備を進めるの
か関係機関と調整を行っている。
久喜駅西側の公園整備をどのように進めるのか
問　2015年２月議会の代表質問において、久喜駅
西側の公園整備を求めたが、現在の進捗状況は。
答　久喜駅西側は、住宅や店舗が建ち並び市街地
が形成されてきた地域であり、現時点においても
公園に適した用地は見当たらない状況である。
問　久喜市は、本町三丁目子ども広場を来年３月
で閉鎖すると通告した。自治会は市長宛てに存続
を求める要望書を提出した。真摯な検討を求める。
答　公園として利用できる
よう地主にお願いしたが理
解を得られなかった。当該
地に代わる適当な場所がな
いかも含め、地域の皆さま
と協議を行う。

富澤　孝至 議員 新政久喜

川辺　美信 議員 市民の政治を進める会

大規模開発行為の進捗状況と
交通渋滞対策

桜田小学校児童クラブの新設を検討すべき
学校敷地内に新たな施設整備を協議している答

開発地区地図

存続が望まれるこども広場新設されたくりっ子放課後児童クラブ
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…水を微細な霧の状態にして噴射し、蒸発する際の気化熱の吸収を利用して空気を冷却する装置です。肌や服が
濡れることもなく涼感を得られます。久喜駅西口に今年７月に設置されました。
※ドライミスト

問　このグローブは薄手の手袋のようなもので、
手にはめると指先の感覚が鋭敏になり、髪の毛１
本分のでこぼこまで判る様になる。より小さな病
変にも気づける可能性が高くなり、自己検診のポ
イントを把握することができる。次第に自己検診
用のグローブをつけなくても自己検診をすること
が簡単になり、また定期検診を受ける意識が高ま
るが。
答　乳がんに対する関心が高まる中、このような
グローブを利用して自己検診法を周知し、早期発
見に役立てることは有効であると考える。今後先
進事例を参考に、乳がんグローブを試験的に配布
する。
問　是非健康まつり、市民まつりのイベント開催
時にブースを設けて、この自己検診のグローブを
実際に使ってみる体験もしていただきたい。近隣
の市町村では民間の保険会社が「がんを知る展」
というのを開催している。これはがんの発生メカ
ニズムから予防、最新治療に至るまで、見る、触

問　久喜市の公共施設は今後一斉に改修更新の時
期を迎え、その総費用は40年間で3800億円と試算
されている。40年で総費用の20％を削減する目標
を掲げているが、短期、中期の目標設定が無い。
５年、10年単位の中間目標を設定し、進捗チェッ
クと計画の改善サイクルを効かせるべきである。
また将来世代に負担を掛けないように今から基金
（貯金）を積み立てるべきである。
答　今後、個別の施設管理（統廃合や更新費用
等）に関する計画を策定することで、10年単位の
目標を設定し、進捗管理をしていきたい。20%の
更新費削減は最低限の目標。
久喜駅西口ドライミスト※の費用対効果は
問　設置費用に対する効果をどのように考える
か。また、定期的な水質検査を実施するべき。
答　設置費用は830万円。今後の維持費は30万
円。衛生面での配慮は今後検討していく。効果の
広報は今後実施する。
久喜にゆかりのアスリートの応援を

問　リオ五輪で活躍したダニエル太郎選手（太田
小）など、久喜にゆかりのあるアスリートの応援
をするべき。
答　情報収集と、ホームページなどへの掲載ルー
ルの研究を進める。
オープンデータの推進を
問　データのＣＳ
Ｖ化等、二次利用
しやすい発信を。
答　埼玉県オープ
ンデータポータル
サイトを活用し、
データの公開を進
める。
久喜駅西口バス待ち順路の整備を
問　朝の時間帯に混乱が生じている。対策を。
答　バス待ち順路によって広場全体の利用に支障
が生じている。対策に向けてバス事業者との協議
を進める。

れる、体験を通じて楽しく知ることができる６つ
のゾーンに分かれた展示会です。がんを見つける
ゾーンでは、乳がんの模型に触れてしこりの感触
を確かめられることができる。モラージュ菖蒲等
で家族が集まれる時に展示会を実施すべき。
答　今年平成28年の11月６日の日曜日に、５回目
の健康食育まつりを開催する。今年は民間の保険
会社と一緒にがん展を行う予定でがんに関する展
示、体験コーナーになっている。

第５回健康食育まつりで行われました。

久喜市将来人口推計。今後30年で
約３万人減の見込み

貴志　信智 議員 新政久喜

矢﨑　康 議員 公明党久喜市議団

久喜市公共施設更新費3800億円　財源は

乳がん自己検診用グローブ導入を図り活用を

統廃合、民間活力の導入等で経費を削減する答

試験的に配布する答
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…身近な自然が失われつつある現代において、なじみ深い小動物や小鳥、植物などを保護し、生物の多様性を保持し
ていくことを目的とするものです。市内では一部の小学校や公園に設置されています。
※ビオトープ

問　久喜市のこれまでの街路樹管理は金をかけな
い効率性を重視し、夏期に枝葉をほとんど落とし
てしまってきた。景観の形成、空気の浄化、温暖
化防止などの街路樹本来の機能を生かした方法に
改めていくべきである。路線や樹種ごとに目標樹
形を定めて管理していくために、「街路樹管理指
針」の策定も進めていただきたい。
答　剪定の時期や方法など検討していく。樹種や
周辺環境を考慮し、路線ごと
に管理方針を定めていきた
い。現在、「管理指針」の策
定を進めている。道路河川
課、環境課、造園業者や自然
保護団体などとも意識の共有
に努めていく。
問　まずは職員が街路樹管理
の専門的な研修や先進地に学
ぶべきである。コブだらけの
丸太棒状にされた街路樹の再

問　改正児童福祉法の施行に向け、支援拠点を設
置する自治体に必要経費を国が補助するとの報道
があったが積極的に動くべきと考えるが。
答　児童虐待の予防には、身近な存在である市が
継続的に支援することが重要である。今後、国か
ら示される具体的な事業内容を注視する。
問　春日部久喜線の跨線橋開通により便利になっ
た反面、交通量の変化で、いちょう通りを挟んだ
住宅街から右左折や横断がしにくい状況である。
ひまわり保育園が開園した当時より出ている、信
号機設置の要望の進捗状況は。また跨線橋開通後
のいちょう通りでの事故件数はどのくらいあるか。
答　７回要望書を出している。跨線橋開通から９
件の交通事故が起きている。
問　警察に上げた要望はその後、公安委員会にす
べて上がっているか、市では確認はしているか。
答　警察からは要望書はすべて公安委員会に上
がっていると聞いている。
問　事故等が起こった後、要望の見直しが必要と

生も研究していただきたい。
答　専門研修の受講や、先進自治体の視察研修も
行っていく。専門知識を有する造園業者や先進地
の意見、状況も見ながら研究していきたい。
「とねっと」の参加拡大のために
問　「とねっと」（かかりつけ医カード）の久喜
市民の登録は人口比3.1％ときわめて低い。緊急
時の診療などに有効なシステムであり、登録を増
やすべきである。そのためには市内の医療機関の
参加を増やすべきであるが、認識と方針を問う。
答　システムスタート時に、市内では参加を見
送った医療機関が多かった。参加の促進のため
に、2018年にはシステムの更新を行う必要がある
ので、それに合わせて医療機関が参加する場合の
初期費用を公的に負担する方向で検討している。
その他の質問 ◇学校ビオトープ※、公園ビオ
トープの管理の改善。◇資源ごみ回収民間移行の
方針にどう対応するか。◇市の女性管理職の割合
20％以上に拡大を。審議会等の女性登用の推進。

考えるが、どうしているか。
答　地元からの声を受け、交通量調査等を行い、
改めて要望する形をとっている。
要望 いちょう通りは交通量に比べ信号機の数
が少ない。跨線橋
開通で変化した交
通量を市は十分認
識し、事故がこれ
以上起きないよう
な取り組みをして
欲しい。
問　公共施設に血圧計を設置し健康増進の一助
に。また、機器のメンテナンスはどうしているか。
答　限られた公共施設にしか設置していない。定
期的な保守点検はおこなっていない。
要望 公民館は歩いたり走ったりしている方が
立ち寄れるステーションとしての役割も大きい。
血圧計に限らず正確な数値の健康機器を置くべ
き。

久喜駅西口広場の街路樹
９月に枝葉をほとんど刈った

交通量が多くなったいちょう通り

猪股　和雄 議員 市民の政治を進める会

成田ルミ子 議員 新政久喜

街路樹本来の機能を活かした
管理方法に改善を求める

児童虐待予防拠点づくりをすすめるべき
積極的に取り組む必要があると認識する答
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…入院や手術を要する医療のことで、平成28年８月31日現在市内では新久喜総合病院、済生会栗橋病院を含め、７施設
あります。その他、外来対応で治療が可能な初期（一次）救急、重篤な患者で高度な治療が必要な三次救急があります。
※二次救急

問　特別交付税措置は公的病院以外にも補助でき
る制度だが、これまで病院運営に関しては一貫し
て自助努力が原則と主張してきた方針を一転、公
的病院のみに特別交付税措置を想定した補助金を
補正予算で計上している。 
　市民にとっては公的も私的も関係がなく地域医
療を恒常的に維持することが望みであり、地域医
療を支えていくことが行政や政治の使命であり、
制度内での財政支援を行う
姿勢を見せるべきである。
答　財政支援については、
特別交付税措置による助成
の基準の有無でなく、補助
の必要性や公益性などを判
断していく。
安心・安全なまちづくりに防犯カメラ設置を

答 設置基準を策定し、設置場所を検討する
問　防犯カメラ設置を促進する取り組み状況を伺
う。

問　私たちの周りでは、人知れず市の緑地帯や公
園をきれいにしてくれている人や、福祉的活動、
健康増進に関する活動など、実にさまざまな地道
で、かつ立派な活動をされている個人や団体が多
くいる。その方々にお礼と敬意を表することはで
きないか。目立たないが、一生懸命汗を流してい
る縁の下の力持ちを見つけ出し、スポットを当て
る姿勢を市が示すことはできないか。
答　市民活動へのかかわり方はさまざまで、功績
のある方々を表彰することは、相手方への感謝と
敬意を表すること、今後の活動の励みなどになる
など、大変意義のあることと認識をしている。さ
まざまな活動に地道に取組まれ、顕著な功績と認
められる活動に対する褒賞については、基本的に
現行の表彰制度で対応できるものと考えている。
問　今ある表彰制度は、どうもハードルが高く思
えるが、小さな親切や、自分の土地でもない所の
手入れをしてくれている方を表彰してくださいと
言える制度なのか。

答　感謝状の制度というのがある。ただ、市長名
で表彰するので、ある程度基準は仕方ないとは思
うが、相応の基準を満たしているが表彰されない
方、そういった方をこの制度を活用して推薦して
いただきたい。
問　感謝状の制度を皆さんに知っていただけるよ
うに、紹介していただきたいが。
答　まず庁内各課に周知徹底を図る。そして「広
報くき」や市ホームページで周知を図りたい。ま
た、職員が地域の会合等
に伺う機会があれば、そ
ういう方がいないかな
ど、推薦の方法等々を説
明させていただくことも
考えている。
その他の質問 ◇台風への対策と対応について
◇小中学校のキャリア教育について

答　平成28年度中に運用基準の策定、設置場所等
については不特定多数が集まる駅前広場等を想定
している。
わんわんパトロール隊の導入を図るべき

答 今後、実施について検討していく
問　愛犬との散歩を児童の下校時間に合わせて散
歩する、わんわんパトロール隊の活動が全国的な
広がりを見せている。
　地域防犯力を高めるべく、日頃の散歩が犯罪の
抑止を高めることから、導入すべきではないか。
答　身近なパトロール活動であり、地域の防犯力
を高めるとともに、市民の犯罪意識の高揚に繋が
るものと認識している。
本市の総合戦略に市民み
んなが防犯パトロール隊
を掲げており、今後わん
わんパトロール隊の実施
について検討していく。

三次救命救急センター
開設に期待

わんわんパトロールで
地域防犯力の高揚へ

大谷　和子 議員 新政久喜

園部　茂雄 議員 新政久喜

小さな市民活動の表彰制度を創設できないか

民間二次救急※医療機関への助成制度すべき

基本的に現行の制度で対応できると考える答

補助の必要性や公益性等をもって判断する答
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資源回収の説明を受ける委員

７月25日の献立

埋設する排水管の説明を受ける委員

事務所であり、調理室であり、子ども
の遊び場でもある子ども食堂よしかわ

　新座市では、紙・布類の回
収を100％集団回収していま
す。参加している団体は、町
内会、自治会、ＰＴＡ、子ど
も会、地域の団体です。
　市は、資源回収団体に奨励
金を交付していますが、公共
回収で回収事業に委託料を支
払うより市の財政負担が少な
いとのことです。
　また、町内会などの地域活
動費用の一部支援にもなると
のことでした。

　地下水位低下工法による南
栗橋地区の液状化対策事業の
現場を視察しました。排水管
埋設工事では、穴のあいた管
の周りを砕石で覆い、地下水
だけを流入させる工事が行わ
れていました。

　青葉自治会集会所のはつら
つ運動教室を視察しました。

　訪問介護施設、福祉楽団地
域ケアよしかわで「子ども食
堂よしかわ」を視察しました。
　食堂は、福祉楽団地域ケア
よしかわが組織したフードア
クション吉川団地を通じて、
米、野菜、調味料等の寄付と
支援ボランティアで運営して
います。
　毎週月水金曜日、17時から
19時まで開かれています。料
金は無料で登録した人なら誰
でも食べることができます。

議会閉会中も活動しています

紙、布類を100％
資源回収団体が回収
（新座市）

地域の
介護予防能力を高める
はつらつ運動教室

南栗橋地区液状化
対策事業を現場確認

教育環境常任委員会
7月11日

福祉健康常任委員会
7月25日

建設上下水道常任委員会
7月19日

福祉健康常任委員会
7月25日

子どもを空腹にさせない
子ども食堂よしかわ

会中も活動しています議 ています議会閉会中も活動しています

より良いまちづくりのためにより良いまちづくりのために
　常任委員会は議案の審査だけではなく、市民生活に深く関わることについて調査研究
を行っています。開催した順に活動内容を紹介します。

調査・研究

行政視察 所管事務調査
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いきいきサロンみなみの様子

青葉自治会集会所のはつらつ運動教室
の様子

年４回各会派の会計担当者が
互いの支出内容をチェック

久喜市議会の

政務活動費は月額３万円！
支出を３重チェック！

久喜市議会政務活動費の
POINT！

３重のチェック体制

　はつらつ運動教室は、地域
の高齢者が集う介護予防体操
教室です。現在、市内34の会
場で実施され、昨年度は延べ
実施回数1,220回、17,831名
が参加しました。
　筋力や考える力を要する体
操が多くあり、高齢者の介護
予防に大変有効な体操教室で
した。

気軽に集まれる場
いきいきサロン

所管の審議会、規則、
要綱等の課題を把握

建設上下水道常任委員会
９月20日

福祉健康常任委員会
7月25日

　多くの自治体で不正が報告されている
「政務活動費」。同じ地方議会と言っ
ても政務活動費の金額も、監査体制も
様々。久喜市議会の政務活動費について
解説します。

※領収書：１円から必要・原本を提出

　議会活動の経費として支給される政務活動費。
その原資が税金であることを肝に銘じ、今後も、
健全な支出を議会全体で維持してまいります。

・ １人月額３万円が、会派ごとに年４
回にわけて支給される
・ 厳格な運用指針に基づき３ヶ月ごと
に支出をチェック
・ 支出の証拠書類（領収書等）は議会
事務局にて全て公開

①　他会派による相互チェック
　　 他会派の会計担当と、互いの支出内容を
相互チェック

②　市の監査委員による監査
③　外部の税理士による監査

　「審議会等の開催状況」と
「規則、要綱等の制定改廃状
況」を執行部より説明を受け、
課題等の把握に努めました。

由な活動を通して、孤立防
止、仲間づくり、介護予防等
を行う場となっています。
　今回、毎週活動している
「いきいきサロンみなみ」を
視察しました。当日は、誕生
日会が行われていました。

　現在市内には、久喜市社会
福祉協議会が行っているいき
いきサロンが51ケ所ありま
す。誰もが気軽に集まり、自

（23）
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編集後記 広報委員会委員
「覧古考新」は、古い事柄を顧みて、新
しい問題を考察するという意味です。言
わずもがな、議会だよりもこれまでの歴
史の積み重なりの上に今があります。そ
して市民の皆様に手にとってもらえる紙
面作りは課題です。議会広報委員会はこ
れからも新たな課題に挑戦していきます。
 （新井）

◎大谷　和子　　○新井　　兼

　平間　益美　　　貴志　信智

　成田　ルミ子　　川辺　美信

　丹野　郁夫　　　柿沼　繁男

　春山　千明

　（◎委員長　○副委員長）

　習字ではなくパソコンを使った題字作りにチャレンジ
しました。どんな風に作成すれば良いのかすごく迷いま
したが、色々考えるなかで、久喜で一番有名な「提燈祭
り」をイメージしながら作りました。今回の貴重な経験
を生かして、これからも良い作品を作れるように頑張り
たいです。
埼玉県立久喜工業高等学校情報電子部３年

ヌエレス ハンセル

　９月３日に久喜・菖蒲・
栗橋・鷲宮地区の４会場で
平成28年度久喜市総合防災
訓練が開催されました。当
日は煙体験訓練、炊き出し
給食訓練、応急手当訓練、
広域火災防御訓練などに多
くの市民の皆様が参加され
ました。
　今後も写真を撮らせてい
ただいたり、お話を伺った
りすることがありますの
で、広報委員の取材にご協
力をお願いいたします。

作成者の感想

　埼玉県立久喜工業高等学校「情報電子部」の皆さんに作成していた
だきました。今回は、ヌエレス ハンセルさんの「くき」を採用させ
ていただきました。表紙の題字は表紙の題字は

議会を傍聴して議会を傍聴して
みませんかみませんか
　市議会は皆さまが自由に傍聴で
きますのでぜひお越しください。

○９月定例会傍聴者数
　本会議…28人、委員会…１人

○次回定例会は、
　11月28日（月）から
　12月20日（火）までの予定です。

埼玉県立久喜工業高等学校「情報電子部」の皆さん

広報委員が市内に取材に出ています！広報委員が市内に取材に出ています！

No.27 市議会だより
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